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региональный выпуск  
Распространяется в республиках Алтай, Бурятия, Алтайском, Забайкальском 
и Красноярском краях, Иркутской, Кемеровской, Новосибирской, Омской и Томской областях

Новосибирская компа-
ния «Ла транс» пожало-
валась в Федеральную 
антимонопольную служ-
бу на условия конкурса 
регионального «мусор-
ного» оператора «Эко-
логии-Новосибирск» на 
транспортировку ТКО в 
областном центре и 11 
сельских районах. На-
чальная стоимость ло-
та — 1,3 млрд руб. «Ла 
транс» считает, что рег-
оператор якобы необо-
снованно укрупнил лот, 
в результате чего ма-
лый и средний бизнес не 
смог принять участие в 
тендере. Между тем тор-
ги уже состоялись, сто-
имость лота в результа-
те снизилась на 24,9%. 
Участники рынка опаса-
ются, что при такой цене 
контракта перевозчику 
придется возить мусор 
себе в убыток.

Федеральная антимоно
польная служба (ФАС) при
остановила торги по самому 
крупному лоту по транспор
тировке мусора в Новоси
бирской области на 2020 год, 
объявленному региональ
ным оператором по обраще
нию с твердыми коммуналь
ными отходами (ТКО) ООО 
«ЭкологияНовосибирск». 
Начальная стоимость кон
тракта — 1,3 млрд руб. По
бедителю торгов предсто
ит оказывать услуги по вы
возу мусора в четырех круп
ных районах Новосибирска 
и еще в 11 сельских.

Жалобу на условия кон
курса подала новосибир
ская транспортная компа
ния ООО «Ла транс». По ее 
оценкам, на территории го
рода образуется не менее 
50% от всего объема мусора 
в области. В соответствии с 
правилами торгов, по кото
рым формируются цены на 
транспортировку ТКО, город 
должен быть поделен не ме
нее чем на три лота, напоми

нает «Ла транс». «Выделение 
в отдельный лот четырех са
мых крупных районов горо
да и присоединение к ним 
сельских районов, которые 
не граничат с территорией 
Новосибирска, привело к та
кому укрупнению лота, кото
рое не позволит принимать 
участие в торгах ни малому, 
ни среднему предпринима
тельству»,— сообщается в 
тексте жалобы (есть в распо
ряжении „Ъ“).

Компания также указы
вает, что участие в конкурсе 
требует от потенциальных 
участников торгов наличия 
большого объема финан
сов, в том числе связанных 
с обеспечением заявки. По 
условиям конкурса оно со
ставляет 261,9 млн руб.

«Мы уверены, что ФАС 
примет наши доводы. Бу
дем требовать, чтобы кон
курс проводился по закону. 
Учитывая сроки рассмотре
ния жалоб, сомневаюсь, что 
„ЭкологияНовосибирск“ 
до 1 января успеет провести 
этот конкурс повторно»,— 
сказал „Ъ“ представитель «Ла 
транса» Владимир Булычев.

В «ЭкологииНовоси
бирск» сообщили „Ъ“, что 
аукцион был организован в 
соответствии с правилами 
проведения торгов, по ре
зультатам которых формиру
ются цены на услуги по тран
спортированию ТКО для рег
оператора.

«Для формирования ло
тов территория, в отноше
нии которой регоператор 
обязан провести аукцион, 
разбивается не менее чем на 
три лота. В отношении не ме
нее 15% объема услуг по тран
спортированию ТКО прово
дятся аукционы, участника
ми которых могут быть толь
ко субъекты малого и средне

го предпринимательства»,— 
ответила «ЭкологияНовоси
бирск» на запрос „Ъ“. В ком
пании отметили, что всего 
было сформировано шесть 
лотов, пять из них — только 
для субъектов малого и сред
него предпринимательства.

Между тем по спорному 
тендеру вчера прошли тор
ги. Стоимость контракта в 
результате упала на 24,9% — 
до 982,4 млн руб. Снижение 
начальной цены в ходе про
ведения аукциона повлияет 
на стоимость услуги по обра
щению с ТКО для потреби
теля, сообщили „Ъ“ в «Эко
логииНовосибирск». Побе
дитель конкурса на момент 
подготовки материала не 
был объявлен.

По словам Владимира Бу
лычева, наименьшую це
ну на конкурсе предложила 
компания, связанная с груп
пой «Арктик сити». Эту ин
формацию „Ъ“ подтвердил и 
заместитель главы комитета 
по строительству, жилищно
коммунальному комплек

су и тарифам новосибирско
го заксобрания Вадим Аге
енко. Исполнительный ди
ректор «Арктик сити» Алек
сандр Волков сообщил, что 
прокомментирует информа
цию по торгам после оконча
ния конкурса.

«Если итоги конкурса не 
будут отменены после реше
ния ФАС, то не исключаю, 
что победитель будет рабо
тать себе в убыток, учитывая 
итоговую стоимость контрак
та. Ценник за вывоз мусора за 
минусом НДС получился око
ло 120 руб. за куб. м, а себе
стоимость гораздо выше»,— 
говорит господин Булычев.

Вадим Агеенко отметил, 
что спорный лот включает в 
себя почти 80% всего объема 
ТКО: «Если все шесть лотов 
„ЭкологииНовосибирск“ за
нимают 5,1 млн куб. м ТКО, 
то лот, по которому пода
на жалоба в ФАС, — 4 млн 
куб. м. Я не сторонник моно
полий. Всегда есть риск ро
ста цен в таких условиях».

Оксана Павлова

Отхода нет
«Ла транс» оспаривает условия конкурса по выбору транспортного 
подрядчика для «ЭкологииНовосибирск»

По итогам конкурса 
цена вывоза мусора 
составит около 120 
руб. за куб. м, это 
гараздо ниже себе-
стоимости, уверены 
участники рынка 
Фото олега Харсеева

Бывший начальник станции 
Новосибирск-Главный Вячес-
лав Воеводский предстанет 
перед судом по обвинению в 
коррупции. По версии следст-
вия, высокопоставленный же-
лезнодорожник за взятки от 
представителей грузоперево-
зочных компаний приказывал 
не отражать в актах проверок 
допущенные нарушения, что 
позволяло им избегать круп-
ных штрафов. Общая сумма 
инкриминируемых бывшему 
железнодорожнику взяток со-
ставила 450 тыс. руб. В обмен 
на смягчения наказания Вя-
чеслав Воеводский полностью 
признал вину и заключил досу-
дебное соглашение о сотруд-
ничестве.

ЗападноСибирское следствен
ное управление на транспорте СКР 
завершило расследование дела в от
ношении бывшего начальника стан
ции НовосибирскГлавный Вячес
лава Воеводского, обвиняемого по 
двум эпизодам получения взяток (ч. 
2 и ч. 5 ст. 290 УК РФ). Об этом сооб
щили в следственном ведомстве.

В середине сентября 2019 года Вя
чеслава Воеводского задержали со
трудники управления ФСБ по Ново
сибирской области, в чьей оператив
ной разработке он находился. Во вну
треннем кармане его кителя чекисты 
обнаружили около 330 тыс. руб. След
ствие считает, что эти деньги — взят
ка от представителя грузоперевозоч
ной фирмы за создание ей благопри
ятных условий в работе и общее по
кровительство. Как указывается в ма

териалах расследования, начальник 
станции приказывал подчиненным 
не отражать в актах проверок выяв
ленные нарушения правил желез
нодорожных перевозок со стороны 
фирмы, что позволяло ей избегать 
крупных штрафных санкций.

Сам подозреваемый уверял, что 
деньги, которые ему передавались, 
это не взятка, а возвращенный долг. 
По ходатайству следователей суд от
правил высокопоставленного желез
нодорожника на два месяца в СИЗО. 
Затем в деле появился еще один эпи
зод получения взятки в 124 тыс. руб. 
Пока шло расследование, Вячеслава 
Воеводского уволили со службы.

В октябре железнодорожник, ко
торому по совокупности всех обви
нений грозило до 12 лет лишения 
свободы, изменил свою позицию. Он 

полностью признал вину и заклю
чил досудебную сделку со следстви
ем. Это стало основанием для смягче
ния ему меры пресечения с содержа
ния под стражей на домашний арест. 
По словам официального представи
теля ЗападноСибирской транспор
тной прокуратуры Оксаны Горбуно
вой, надзорное ведомство утверди
ло обвинительное заключение по де
лу и направило его в Железнодорож
ный райсуд Новосибирска.

Как сообщили в суде, дело эксна
чальника станции будет рассмотрено 
по упрощенной процедуре: без иссле
дования доказательств и допроса сви
детелей. При этом фигуранту не могут 
назначить наказание, превышающее 
две трети от максимального срока по 
вменяемой статье Уголовного кодекса.

Константин Воронов

Станционный предусмотритель
Эксначальника НовосибирскаГлавного будут судить за взятки

РегИОНАльНАя ПОлИТИКА
Барнаульские депутаты вновь допустили 
декларационные нарушения
Городская дума Барнаула в Алтайском крае рассмотрит вопросы о «приме
нении меры ответственности» к 13 депутатам, указавшим в декларациях 
за 2018 год недостоверные или неполные сведения о доходах, расходах и 
имуществе. Об этом свидетельствует повестка ближайшего заседания гор
думы, назначенного на 6 декабря. Всего представительный орган состоит 
из 40 депутатов. Мера ответственности для нарушителей будет опреде
ляться на заседании по отдельности — на каждого из них отведут по 
5 минут. В повестке заседания перечислены десять членов фракции «Еди
ной России» (Лариса Белькова, Геннадий Гаврин, Инесса Грицай, Алек
сандр Гросс, Валерий Касплер, Александр Лисицын, Алексей Маликов, 
Евгений Носенко, Андрей Солодилов и Александр Тайчер), два представи
теля фракции КПРФ (Елена Хрусталева и Иван Карпов) и депутат от ЛДПР 
Алексей Скосырский. По данным «Политсиб.ру», основанием для рассмо
трения этих вопросов стало новое представление прокуратуры. Вопрос о 
декларационных нарушениях не в первый раз поднимается гордумой 
Барнаула. В марте этого года суд частично удовлетворил иск прокуратуры, 
обязав гордуму рассмотреть вопрос о лишении мандатов депутатов изза 
нарушений в декларациях о доходах за 2017 год. Речь шла о четырех одно
мандатниках из фракции «Единой России» — Марате Жумадилове, Вячес
лаве Перерядове, Александре Лисицыне и Алексее Меркулове, а также 
Егоре Банщикове, избранном по партсписку «Справедливой России». 
Господа Банщиков и Жумадилов решили добровольно сложить с себя пол
номочия. Депутаты гордумы на заседании в конце лета отказались лишать 
остальных нарушителей мандатов. Илья Галагуз

СудеБНАя ПРАКТИКА
глава района в Алтайском крае оштрафован 
за воспрепятствование бизнесу
Суд вынес приговор по делу главы Каменского района Алтайского края 
Федора Найдена, признанного виновным в воспрепятствовании закон
ной предпринимательской деятельности. Как сообщила представитель 
краевого управления Следственного комитета России Людмила Рязанце
ва, фигуранту уголовного дела назначен штраф в 300 тыс. руб. По данным 
следствия, в октябре 2017 года глава района потребовал от руководите
лей дошкольных учреждений, чтобы они перестали закупать хлебобу
лочные изделия у одного из крестьянскофермерских хозяйств. Затем, 
как установил суд, районный глава поручил местному управлению обра
зования заключить договоры поставок продукции для дошкольных учре
ждений на 2017–2018 годы с фермерским хозяйством под руководством 
его родственницы. Следствие также выяснило, что в январе прошлого 
года Федор Найден через своих подчиненных незаконно потребовал от 
МБОУ и ДЮСШ заключить договоры на оказание услуг по сбору и тран
спортировке отходов с компанией «Каменьсервис», которой руководил 
его сын. Уголовное дело в отношении Федора Найдена было возбуждено 
по ч. 1 ст. 169, в его основу легли материалы прокурорской проверки и 
наработки сотрудников УФСБ. На время предварительного следствия 
глава района был отстранен от исполнения своих обязанностей. Вину он 
не признал. Илья Николаев

НАдЗОР
ФАС не нашла нарушений в ценообразовании 
на гречку на Алтае
Управление Федеральной антимонопольной службы по Алтайскому краю 
не нашло нарушений антимонопольного законодательства на региональ
ном рынке гречки. Мониторинг ценообразования проведен во всех зве
ньях производственной цепочки, сообщили в УФАС. Проверка не устано
вила недостатка зерна гречихи, а также фактов преднамеренных действий 
сельхозпроизводителей по созданию дефицита сырья. «Валовый сбор уро
жая соответствует потребностям плановой загрузки региональных пере
рабатывающих предприятий, а схема реализации продукции за год не 
изменилась — большинство организаций реализует гречиху в год сбора 
сырья»,— говорится в сообщении ведомства. В управлении считают, что 
рост цен на гречку связан с объективными причинами и объясняется 
перепроизводством у сельхозпроизводителей: в 2014–2018 годах цены на 
гречиху были низкими и доходили до 5 тыс. руб. за тонну при параллель
ном росте стоимости минеральных удобрений, ГСМ, запасных частей для 
техники и пр. «Алтайские производители, переработчики и розничная 
торговля ведут самостоятельную политику продаж и ценообразования в 
зависимости от конъюнктуры рынка»,— резюмировало УФАС. По данным 
Алтайкрайстата, за девять месяцев 2019 года средние отпускные цены на 
гречку в Алтайском крае для промышленных компаний выросли на 79% к 
аналогичному периоду прошлого года (до 15,7 тыс. руб. за тонну). Также, по 
подсчетам статистиков, почти в два раза — на 98,2% (до 16,4 тыс. руб. за 
тонну) — выросли цены на просо. Оксана Павлова

СледСТвИе
уголовное дело возбуждено по факту схода вагонов 
в Кузбассе
Следственные органы возбудили уголовное дело по факту схода в октя
бре этого года вагонов на станции Тайга Кемеровской области. По дан
ным ЗападноСибирского следственного управления на транспорте СКР, 
дело возбуждено по признакам состава преступления, предусмотренно
го ч. 1 ст. 263 УК РФ (нарушение правил безопасности движения и эксплу
атации железнодорожного транспорта). Предварительно установлено, 
что при проведении ремонтных работ по замене блоков стрелочного 
перевода на станции Тайга рабочие допустили техническую ошибку. 
В результате щебеночный балласт был высыпан под колеса грузового 
по езда, что привело к сходу шести вагонов. Проводятся следственные дей
ствия для установления всех обстоятельств совершенного преступления. 
Оксана Павлова


